

doi: 10.13241/j.cnki.pmb.2020.10.034

腹腔镜微创技术联合频谱照射治疗小儿阑尾炎的疗效及对血清 slCAM-1、PCT 水平的影响 *

乔 婕¹ 李智敏¹ 段昌虎¹ 黄建玲^{1△} 吕 杰²

(1 汉中三二〇一医院儿科 陕西汉中 723000;2 西安交通大学第一附属医院急诊医学科 陕西西安 710061)

摘要 目的:研究腹腔镜微创技术联合频谱照射治疗小儿阑尾炎的疗效及对血清可溶性细胞间粘附分子 1(Soluble intercellular adhesion molecule-1, slCAM-1)、降钙素(Calcitonin, PCT)水平的影响。**方法:**选取 2016 年 2 月~2018 年 2 月我院收治的 87 例小儿阑尾炎患者。按照简单随机数表法将其分为观察组(n=42)和对照组(n=45), 对照组采用传统手术治疗, 观察组采用腹腔镜微创技术联合频谱照射治疗。观察和比较两组治疗后手术指标(手术时间、术中出血量、住院时间), 肠功能恢复情况(肠鸣音恢复时间、肛门排气时间、首次排便时间), 治疗前后血清 slCAM-1、PCT 水平的变化及不良反应的发生情况。**结果:**治疗后, 观察组手术时间、术中出血量、住院时间显著低于对照组[(47.82± 8.33)min vs (56.97± 10.46)min, (46.97± 9.75)mL vs (90.72± 13.86)mL, (7.02± 2.41)d vs (11.84± 3.58)d](P<0.05); 肠鸣音恢复时间、肛门排气时间、首次排便时间显著低于对照组[(19.38± 4.32)h vs (25.82± 6.18)h, (16.98± 4.59)h vs (36.83± 7.29)h, (32.02± 5.82)h vs (40.17± 7.60)h](P<0.05); 血清 slCAM-1、PCT 水平显著低于对照组[(180.27± 23.75)ng/L vs (197.06± 27.30)ng/L (0.92± 0.20)ng/L vs (3.87± 1.03)ng/L](P<0.05); 不良反应总发生率显著低于对照组[7.14% (3/42) vs 22.22%(10/45)](P<0.05)。**结论:**腹腔镜微创技术联合频谱照射治疗小儿阑尾炎疗效显著, 可改善微循环, 促进肠功能恢复, 降低血清 slCAM-1、PCT 水平, 并发症少, 有利于术后恢复。

关键词:腹腔镜微创技术; 频谱照射; 小儿阑尾炎; 肠功能恢复; 可溶性细胞间粘附分子 1; 降钙素原

中图分类号:R656.8; R726.5 文献标识码:A 文章编号:1673-6273(2020)10-1952-04

Efficacy of Laparoscopic Minimally Invasive Technology Combined with Spectrum Irradiation in the Treatment of Appendicitis in Children and the Influence on Serum slCAM-1 and PCT Levels*

QIAO Jie¹, LI Zhi-min¹, DUAN Chang-hu¹, HUANG Jian-ling^{1△}, LV Jie²

(1 Department of Pediatrics, Hanzhong 321 Hospital, Hanzhong, Shaanxi, 723000, China;

2 Department of emergency medicine, the First Affiliated Hospital of Xi'an Jiaotong University, Xi'an, Shaanxi, 710061, China)

ABSTRACT Objective: To study the efficacy of laparoscopic minimally invasive technology combined with spectrum irradiation in the treatment of appendicitis in children and its influence on the serum soluble intercellular adhesion molecule-1 (slCAM-1) and calcitonin (PCT) levels. **Methods:** 87 children with appendicitis who received therapy from February 2016 to February 2018 in our hospital were selected as research objects. According to random number table, those patients were divided into the observation group (n=42) and the control group (n=45). The control group was treated with traditional surgery, while the observation group treated with laparoscopic minimally invasive technique combined with spectral irradiation. The operation indexes (operation time, intraoperative bleeding volume, hospitalization time), intestinal function recovery (recovery time of bowel sounds, anal exhaust time, first defecation time), changes of serum slCAM-1, PCT level and incidence of adverse reactions were compared before and after treatment between the two groups. **Results:** After treatment, the operation time, intraoperative bleeding volume and hospitalization time in the observation group were significantly lower than those in the control group[(47.82± 8.33)min vs (56.97± 10.46)min, (46.97± 9.75)mL vs (90.72± 13.86)mL, (7.02± 2.41)d vs (11.84± 3.58)d](P<0.05). The recovery time of bowel sounds, anal exhaust time and first defecation time in the control group were significantly lower than those in the control group[(19.38± 4.32)h vs (25.82± 6.18)h, (16.98± 4.59)h vs (36.83± 7.29)h, (32.02± 5.82)h vs (40.17± 7.60)h](P<0.05). The levels of serum slCAM-1 and PCT were significantly lower than those in the control group[(180.27± 23.75)ng/L vs (197.06± 27.30), (0.92± 0.20)ng/L vs (3.87± 1.03)ng/L](P<0.05). The total incidence of adverse reactions was signifi-

* 基金项目:陕西省科技攻关项目(2014k11-01-02-15)

作者简介:乔婕(1989-),女,本科,住院医师,研究方向:儿童消化系统疾病,儿童胃肠镜技术,

电话:13992604202, E-mail: wdmyijk80@126.com

△ 通讯作者:黄建玲(1971-),女,主任医师,研究方向:小儿心血管、小儿内分泌、小儿心理疾病,

E-mail: hjl3201@126.com, 电话:13891602500

(收稿日期:2020-01-03 接受日期:2020-01-27)

cantly lower than that in the control group [7.14%(3/42) vs 22.22%(10/45)] ($P < 0.05$). **Conclusion:** Laparoscopic minimally invasive technology combined with spectrum irradiation has a significant effect in the treatment of appendicitis in children. It can improve microcirculation, promote the recovery of intestinal function, reduce the level of serum sICAM-1 and PCT, and reduce complications, which is conducive to postoperative recovery.

Key words: Laparoscopic minimally invasive technique; Spectrum irradiation; Appendicitis in children; Intestinal function recovery; Soluble intercellular adhesion molecule 1; Procalcitonin

Chinese Library Classification(CLC): R656.8; R726.5 Document code: A

Article ID: 1673-6273(2020)10-1952-04

前言

小儿阑尾炎是临幊上常见的急腹症,具有发病迅速、病情严重的特点^[1]。临幊表现为发热、腹痛腹胀、呕吐、肠鸣音减弱、上呼吸道等症状,给患儿的日常生活及生命健康带来了严重的威胁^[2]。若未及时得到有效的治疗,可引发弥漫性膜炎和阑尾穿孔,严重的甚至可导致患儿死亡^[3]。研究表明血清可溶性细胞间粘附分子-1(Soluble intercellular adhesion molecule-1, sICAM-1)、降钙素(Calcitonin, PCT)与该病的发生发展存在密切的关系^[4,5]。

目前,临幊上对于小儿阑尾炎的发病机制还尚不明确,研究认为阑尾腔梗阻、细菌感染、血流障碍及神经反射等均为致病因素^[6]。手术是主要的治疗方法,随着微创技术的不断发展,腹腔镜手术具有创伤小、危害小、手术时间短,视野清晰的优

点。频谱照射具有改善血液微循环、增强代谢及促进肠蠕动的作用,可促进患儿术后恢复。因此,本研究主要探讨了腹腔镜微创技术联合频谱照射治疗小儿阑尾炎的疗效及对血清 sICAM-1、PCT 水平的影响。

1 资料与方法

1.1 一般资料

收集我院收治的 87 例小儿阑尾炎患者,按照随机数表法进行分组,观察组(n=42)和对照组(n=45)。观察组男 24 例,女 18 例,年龄 2~11 岁,平均(7.03±1.26)岁,病程 1~6 天,平均(3.02±1.07)d;对照组男 26 例,女 19 例,年龄 3~12 岁,平均(6.85±1.21)岁,病程 2~6 天,平均(2.78±1.14)d。两组在以上一般资料比较均无明显差异($P > 0.05$),见表 1。

表 1 两组一般资料的对比($\bar{x} \pm s$)

Table 1 Comparison of the general data between two groups($\bar{x} \pm s$)

Groups	n	Gender	Age(year)	Course of disease(d)	Types of disease(%)		
					Chronic appendicitis	acute appendicitis	Suppurative appendicitis
Observation group	42	24/18	7.03±1.26	3.02±1.07	9(21.42)	20(47.61)	13(30.95)
Control group	45	26/19	3.02±1.07	2.78±1.14	11(24.44)	22(48.88)	12(26.66)

1.2 纳入排除标准

符合《实用儿科学》中小儿阑尾炎的诊断标准。纳入标准^[7]:符合相关手术指征;配合研究者;无精神疾病;排除标准:伴有弥漫性腹膜炎;患有严重器质性疾病;患有烂尾恶性病变;患有感染疾病。

1.3 治疗方法

对照组采用传统手术治疗,观察组采用腹腔镜微创技术联合频谱照射治疗,腹腔镜微创技术式:指导患儿取头低足高体位,行全麻后于脐部左旁 0.5 cm 行 1 cm 弧状切口,建立人工气腹,维持气压为 10~12 mmHg,将腹腔镜置入体内探查腹腔内详情,吸出腹腔脓液,确保手术视野清晰,沿着结肠带定位阑尾,固定阑尾头端和尾部,分离组织连粘,断开阑尾系膜,结扎阑尾残端。将阑尾脱出腹腔,对残端进行消毒不行包埋,将阑尾残端和盲肠放回腹腔,观察创面无出血后解除气腹,缝合手术切口。予以常规抗生素和止痛药物。频谱照射每次 20 min,每天 2 次,治疗时间为 3 天。

1.4 观察指标

观察两组治疗后手术指标(手术时间、术中出血量、住院时

间),肠功能恢复情况(肠鸣音恢复时间、肛门排气时间、首次排便时间),血清 sICAM-1、PCT 水平,不良反应的发生情况。

指标检测:分别于两组治疗前一天和治疗后一天采集静脉血,离心分离血清后,采用酶联免疫吸附法检测血清 sICAM-1、PCT 水平。

1.5 统计学方法

数据均符合正态分布,使用 SPSS18.0 统计软件进行统计,计数资料以[例(%)]表示,组间用 χ^2 检验比较,计量资料以($\bar{x} \pm s$)表示,组间比较采用 t 检验,以 $P < 0.05$ 为差异有统计学意义。

2 结果

2.1 两组手术指标对比

观察组手术时间、术中出血量、住院时间均显著低于对照组($P < 0.05$),见表 2。

2.2 两组肠功能恢复情况对比

观察组肠鸣音恢复时间、肛门排气时间、首次排便时间显著低于对照组($P < 0.05$),见表 3。

表 2 两组手术指标对比($\bar{x} \pm s$)Table 2 Comparison of the operation index between the two groups($\bar{x} \pm s$)

Groups	n	Operative time(min)	Intraoperative hemorrhage(mL)	Length of stay(d)
Observation group	42	47.82± 8.33*	46.97± 9.75*	7.02± 2.41*
Control group	45	56.97± 10.46	90.72± 13.86	11.84± 3.58

Note: Compared with the control group, *P<0.05.

表 3 两组肠功能恢复情况对比($\bar{x} \pm s$, h)Table 3 Comparison of intestinal function recovery between the two groups($\bar{x} \pm s$, h)

Groups	n	Recovery time of bowel sounds	Anal exhaust time	Time of first defecation
Observation group	42	19.38± 4.32*	16.98± 4.59*	32.02± 5.82*
Control group	45	25.82± 6.18	36.83± 7.29	40.17± 7.60

Note: Compared with the control group, *P<0.05.

2.3 两组治疗前后血清 slCAM-1、PCT 水平的变化情况

两组治疗前血清 slCAM-1、PCT 水平比较均无明显差异

(P>0.05);治疗后,两组血清 slCAM-1、PCT 水平均较治疗前显著降低,观察组以上指标均明显低于对照组(P<0.05),见表 4。

表 4 两组治疗前后血清 slCAM-1、PCT 水平的变化比较($\bar{x} \pm s$)Table 4 Comparison of the Changes of serum slCAM-1 and PCT between two groups before and after treatment($\bar{x} \pm s$)

Groups	n	slCAM-1(ng/mL)		PCT(ng/L)	
		Before treatment	After treatment	Before treatment	After treatment
Observation group	42	476.38± 49.21	180.27± 23.75**	7.47± 2.02	0.92± 0.20**
Control group	45	475.96± 48.50	197.06± 27.30#	7.54± 2.16	3.87± 1.03#

Note: Compared with the control group, *P<0.05; Comparison with before treatment, **P<0.05.

2.4 两组不良反应发生情况的对比

两组均出现切口感染、腹腔脓肿、肠梗阻的不良反应,但观

表 5 两组不良反应发生情况的对比[例(%)]

Table 5 Comparison of the incidence of adverse reactions between the two groups[n(%)]

Groups	n	Incisional infection	Abdominal abscess	Intestinal obstruction	Total incidence rate
Observation group	42	1(2.38)	2(4.76)	0(0.00)	3(7.14)*
Control group	45	3(6.66)	4(8.88)	3(6.66)	10(22.22)

Note: Compared with the control group, *P<0.05.

3 讨论

阑尾炎是儿童的好发疾病,与成年患者相比病情更为严重,且发展迅速。临床研究表明^[8]患儿的年龄越小,典型症状越不明显,可在短时间内发生穿孔、坏死。由于小儿阑尾壁较薄且呈细长状,具有丰富的淋巴组织,可因纤维性增厚等因素使阑尾出现排空障碍,造成阻塞,在细菌侵入时引发阑尾炎^[9-11]。加上患儿的大网膜发育不良,身体机能尚未发育完全,可带来严重的并发症,威胁患儿的健康^[10]。因此,需采取准确的诊断和有效的治疗^[12]。以往的传统开放手术治疗虽具有一定的治疗效果,但其手术创口大,可增加术中出血量,在实际应用中可使患儿术后出现肠粘连,影响患儿的术后恢复及生活质量^[13-16]。

腹腔镜微创技术的出现提高了手术的安全性,其通过光学原理和电子技术,在冷光源照明下和腹腔镜系统可充分的了解腹腔内的具体情况,减少对周围组织的影响^[17-19]。手术切口小,

可避免术中对肠管牵拉和翻转,避免术后出现肠梗阻及腹腔粘连等并发症,促进术后恢复;可尽量清楚腹腔隐匿部位内的脓液,有效清除病灶^[20]。本研究显示采用腹腔镜微创手术治疗的患儿临床症状、手术时间、术中出血量、住院时间均显著优于采用传统手术治疗的患者,说明腹腔镜微创手术在治疗小儿阑尾炎上具有显著的效果^[21]。且本研究显示采用腹腔镜微创手术治疗的患儿不良反应总发生率更低。这可能是因阑尾切除后标本保存于套管中,于体外取出有关,避免了与腹腔内脏和筋膜产生接触,从而减少了腹腔内感染^[22-24]。

既往研究表明^[25-29]手术操作和麻醉作用无法避免对患儿的胃肠功能造成抑制,可使肛门无法正常排气及肠鸣音消失,若长时间无改善,可导致胃肠功能紊乱,引起腹胀,影响血循环,降低肠蠕动功能,使肠腔内压力升高,逐步发展为病理性肠麻痹。若胃肠功能受到长时间抑制,可引发肠梗阻、吻合口瘘,最终导致手术失败^[30]。因此,促进胃肠功能恢复是术后的重要问

题^[31]。频谱照射具有无创无痛的优点,通过电磁波辐射原理,可改善血液循环,促进肠蠕动,使创面保持干净干燥的状态,避免细菌感染,可促进创面愈合^[32]。本研究显示采用腹腔镜微创手术联合频谱照射治疗的患儿肠功能恢复情况更佳,说明频谱照射对于小儿阑尾炎术后疾病的恢复具有确切的疗效^[33]。

当机体存在炎症反应时,slCAM-1 属于免疫球蛋白类因子,调节免疫失衡^[34]。PCT 是一种急性时相反应蛋白,在正常生理情况下稳定性较好,当人体某个系统发生感染时,其水平可发生显著的变化^[35]。本研究显示阑尾炎患儿血清 slCAM-1、PCT 水平显著高于正常人,采用腹腔镜微创手术联合频谱照射治疗的患儿血清 slCAM-1、PCT 水平更低,说明腹腔镜微创手术联合频谱照射治疗可有效控制患儿机体炎症反应,缩短炎症时间,腹腔镜手术切口小、伤口愈合快,减少对机体造成的损伤和并发症,提高治疗效果。

综上所述,腹腔镜微创技术联合频谱照射治疗小儿阑尾炎疗效显著,可改善微循环,促进肠功能恢复,降低血清 slCAM-1、PCT 水平,并发症少,有利于术后恢复。

参考文献(References)

- [1] Ben Lawton, Henry Goldstein, Tessa Davis, et al. Diagnosis of appendicitis in the paediatric emergency department: an update [J]. Current Opinion in Pediatrics, 2019, 31(3): 1
- [2] Hutchings N, Wood W, Reading I, et al. CONTRACT Study - CONservative TRreatment of Appendicitis in Children (feasibility): study protocol for a randomised controlled Trial[J]. Trials, 2018, 19(1): 153
- [3] Itsuro Kazama, Toshiyuki Nakajima. Acute enterocolitis causing an appendicitis like syndrome [J]. Le infezioni in medicina: rivista periodica di eziologia, epidemiologia, diagnostica, clinica e terapia delle patologie infettive, 2018, 26(2): 176-177
- [4] Liu J, Liu MX. The Clinical Application Value of Procalcitonin Detection in Children with Acute Appendicitis [J]. Chinese and Foreign Medical Research, 2018, 16(30): 41-43
- [5] XU AL, JIANG J, YANG WD. Change of serum Adhesion molecule level in laparoscopic surgery for Acute Appendicitis [J]. Journal of Modern Clinical Medicine, 2013, 39(6): 421-423
- [6] Stichhauer R, Koudelka J. Open versus laparoscopic appendectomy for acute appendicitis in children[J]. Rozhledy, 2018, 97(3): 117-121
- [7] Jones R. An Unexpected Increase in Adult Appendicitis in England (2000/01 to 2012/13): Could Cytomegalovirus (CMV) be a Risk Factor? [J]. British Journal of Medicine & Medical Research, 2018, 5(5): 579-603
- [8] Kostakis I D, Angelidou M, Kambouri K, et al. Hematological Diagnostic Markers of Acute Appendicitis in Children[J]. Hellenic Journal of Surgery, 2018, 90(3): 127-136
- [9] Chumphon Wilasrusmee, Boonying Siribumrungwong, Samart Phuwapraisirisan, et al. Developing and validating of Ramathibodi Appendicitis Score (RAMA-AS) for diagnosis of appendicitis in suspected appendicitis patients[J]. World Journal of Emergency Surgery, 2017, 12(1): 49
- [10] Escolino M, Becmeur F, Saxena A, et al. Endoloop versus endostapler: what is the best option for appendiceal stump closure in children with complicated appendicitis? Results of a multicentric international survey[J]. Surgical Endoscopy, 2018, 32(8): 1-6
- [11] Minderjahn M I, Schädlich D, Radtke J, et al. Phlegmonous appendicitis in children is characterized by eosinophilia in white blood cell counts[J]. World Journal of Pediatrics Wjp, 2018, 14(5): 1-6
- [12] Georgia Vasileiou, Mohamed Ray-Zack, Martin Zielinski, et al. Validation of the American Association for the Surgery of Trauma (AAST) Emergency General Surgery Score for Acute Appendicitis-An EAST Multicenter Study [J]. Journal of Trauma and Acute Care Surgery, 2019, 87(1): 1
- [13] Taiki Kijima, Hideto Hayashi, Hikari Chijimatsu, et al. A Case Report of Appendiceal Cancer Complicated Appendicitis Treated with Single-Incision Laparoscopic Ileocecal Resection [J]. Gan to Kagaku Ryoho, 2018, 45(4): 652-654
- [14] Akın M, Erginol B, Sever N, et al. Can serum soluble urokinase plasminogen activator receptor be an effective marker in the diagnosis of appendicitis and differentiation of complicated cases? [J]. Ulus Travma Acil Cerrahi Derg, 2018, 24(2): 110-115
- [15] Karaman K, Ercan M, Demir H, et al. The Karaman score: A new diagnostic score for acute appendicitis [J]. Turkish journal of trauma & emergency surgery: TJTES, 2018, 24(6): 545
- [16] Avni Uygur Seyhan, Elif Funda Şener, Oğuzhan Bol, et al. Role of circulating microRNAs in acute appendicitis [J]. Turkish journal of trauma & emergency surgery: TJTES, 2018, 24(3): 211-215
- [17] L Rodriguez Caraballo, M E Carazo Palacios, M Couselo Jerez, et al. Evaluation of redundancy of tests in acute appendicitis[J]. Cir Pediatr, 2018, 31(1): 29-33
- [18] Lauren Marjon, Nathan Hull, Kristen Thomas. Concurrent acute appendicitis and ileocolic intussusception in a 1-year-old child[J]. Radiology Case Reports, 2018, 13(3): 655-657
- [19] Lui S A, Nyo Y L, Mali V P. Ileal Cystic Lymphangioma presenting with Acute Appendicitis[J]. J Indian Assoc Pediatr Surg, 2018, 23(1): 36-38
- [20] T. Jankovic, M. Bakos, J. Koreek. Concomitance of acute cholecystitis and acute appendicitis [J]. Rozhledy v chirurgii: mesicnik Ceskoslovenske chirurgicke spolecnosti, 2018, 97(4): 183-186
- [21] Dae Woon Song, Byung Kwan Park, Suk Won Suh, et al. Bacterial culture and antibiotic susceptibility in patients with acute appendicitis [J]. International Journal of Colorectal Disease, 2018, 33(4): 441-447
- [22] Mihalcea-Danciu M, Zupan M, Le B P, et al. Acute Appendicitis as an Unexpected Cause of Inverted Takotsubo Cardiomyopathy[J]. J Emerg Trauma Shock, 2018, 11(2): 143
- [23] CYD Ng, Chilagondanahalli Lakshminarayana Nandini, Khoon Leong Chuah, et al. Right hemicolectomy for acute appendicitis secondary to breast cancer metastases [J]. Singapore medical journal, 2018, 59(5): 284-285
- [24] Jason Child, Xinhui Chen, Rakesh D Mistry, et al. Pharmacokinetic and Pharmacodynamic Properties of Metronidazole in Pediatric Patients With Acute Appendicitis: A Prospective Study [J]. Pediatric Surgery International, 2018, 32(12): 1-8
- [25] Konstantinos S. Mylonas, Peter T. Masiakos. Ulysses Syndrome: The Modern-day Odyssey of Pediatric Patients With Uncomplicated Acute Appendicitis[J]. Annals of Surgery, 2018, 267(6): 1
- [26] Goldberg H, Bachar G N, Majadla R, et al. How Prevalent is Hydronephrosis Secondary to Acute Appendicitis: A Cross-Sectional Study[J]. Isr Med Assoc J, 2018, 20(3): 141

(下转第 1948 页)

- senting Dizziness or Vertigo[J]. *Neurol Clin*, 2015, 33(3): 687-698
- [11] Naess H, Kurtz M, Thomassen L, et al. Serial NIHSS scores in patients with acute cerebral infarction[J]. *Acta Neurol Scand*, 2016, 133(6): 415-20
- [12] Reilly CC, Bausewein C, Garrod R, et al. Breathlessness during daily activity: The psychometric properties of the London Chest Activity of Daily Living Scale in patients with advanced disease and refractory breathlessness[J]. *Palliat Med*, 2017, 31(9): 868-875
- [13] Yepes M. Urokinase-type plasminogen activator is a modulator of synaptic plasticity in the central nervous system: implications for neurorepair in the ischemic brain [J]. *Neural Regen Res*, 2020, 15(4): 620-624
- [14] Kurisu K, Kim JY, You J, et al. Therapeutic Hypothermia and Neuroprotection in Acute Neurological Disease [J]. *Curr Med Chem*, 2019, 26(29): 5430-5455
- [15] Safranova MN, Kovalenko AV, Mizurkina OA. Combined neuroprotection in the treatment of post-stroke aphasia[J]. *Zh Nevrol Psichiatr Im S S Korsakova*, 2019, 119(7): 20-26
- [16] Tripathi A, Paliwal P, Krishnamurthy S. Piracetam Attenuates LPS-Induced Neuroinflammation and Cognitive Impairment in Rats [J]. *Cell Mol Neurobiol*, 2017, 37(8): 1373-1386
- [17] Verma DK, Gupta S, Biswas J, et al. Metabolic Enhancer Piracetam Attenuates the Translocation of Mitochondrion-Specific Proteins of Caspase-Independent Pathway, Poly [ADP-Ribose]Polymerase 1 Up-regulation and Oxidative DNA Fragmentation [J]. *Neurotox Res*, 2018, 34(2): 198-219
- [18] Antipova TA, Nikolaev SV, Ostrovskaya PU, et al. Dipeptide Piracetam Analogue Noopept Improves Viability of Hippocampal HT-22 Neurons in the Glutamate Toxicity Model [J]. *Bull Exp Biol Med*, 2016, 161(1): 58-60
- [19] Dang Z, Avolio E, Albertario A, et al. Nerve growth factor gene therapy improves bone marrow sensory innervation and nociceptor-mediated stem cell release in a mouse model of type 1 diabetes with limb ischaemia[J]. *Diabetologia*, 2019, 62(7): 1297-1311
- [20] Jones PM, Mazzio E, Soliman K, et al. In Silico Investigation of the Binding of MCOT-I Plant Defense Knottin to the γ -NGF Serine Protease of the 7S Nerve Growth Factor Complex and Biological Activity of Its NGF Mimetic Properties [J]. *J Phys Chem B*, 2019, 123(43): 9104-9110
- [21] Gudasheva TA, Povarnina PY, Volkova AA, et al. A Nerve Growth Factor Dipeptide Mimetic Stimulates Neurogenesis and Synaptogenesis in the Hippocampus and Striatum of Adult Rats with Focal Cerebral Ischemia[J]. *Acta Naturae*, 2019, 11(3): 31-37
- [22] Seredenin SB, Povarnina PY, Gudasheva TA. An experimental evaluation of the therapeutic window of the neuroprotective activity of a low-molecular nerve growth factor mimetic GK-2 [J]. *Zh Nevrol Psichiatr Im S S Korsakova*, 2018, 118(7): 49-53
- [23] Harris S, Rasyid A, Kurniawan M, et al. Association of High Blood Homocysteine and Risk of Increased Severity of Ischemic Stroke Events[J]. *Int J Angiol*, 2019, 28(1): 34-38
- [24] Li J, Zhou F, Wu FX. Relationship between homocysteine level and prognosis of elderly patients with acute ischemic stroke treated by thrombolysis with recombinant tissue plasminogen activator [J]. *World J Clin Cases*, 2019, 7(22): 3751-3756
- [25] Zheng X, Guo D, Peng H, et al. Platelet counts affect the prognostic value of homocysteine in acute ischemic stroke patients [J]. *Atherosclerosis*, 2019, 28(5): 163-169
- [26] Zhang Y, Chen Z, Tang Y, et al. Association between procalcitonin levels and carotid atherosclerosis in acute ischemic stroke patients[J]. *Int J Neurosci*, 2018, 128(3): 237-242

(上接第 1955 页)

- [27] Bola-Var-Rodra-Guez M A, Osuna-Wong B A, Caldera N-Alvarado A B, et al. Comparative analysis of diagnostic scales of acute appendicitis: Alvarado, RIPASA and AIR[J]. *Cir Cir*, 2018, 86(2): 169-174
- [28] Nevler A, Berger Y, Rabinovitz A, et al. Diagnostic Value of Serum Bilirubin and Liver Enzyme Levels in Acute Appendicitis[J]. *Isr Med Assoc J*, 2018, 20(3): 176-181
- [29] Mohamed Zouari, Hamdi Louati, Imen Abid, et al. Enterobius vermicularis: A Cause of Abdominal Pain Mimicking Acute Appendicitis in Children. A Retrospective Cohort Study [J]. *Archives of Iranian Medicine*, 2018, 21(2): 67-72
- [30] Ho K. Diet-induced thermogenesis: fake friend or foe [J]. *J Endocrinol*, 2018, 114(2): 127
- [31] Snelgrove R J, Patel D F, Patel T, et al. The enigmatic role of the neutrophil in asthma: friend, foe or indifferent? [J]. *Clinical & Experimental Allergy*, 2018, 114(2): 127
- [32] Sadettin Er, Bülent Çomçalı, Ahmet Soykurt, et al. Diagnosis of Appendicitis in Patients with a Normal White Blood Cell Count: A Cross-Sectional Study[J]. *Bull Emerg Trauma*, 2018, 6(2): 128-132
- [33] Brian Atkinson, Michael Grabau, Shuchi Pandya, et al. Review of Appendicitis in Patients With Prolonged Neutropenia [J]. *Infectious Disease in Clinical Practice*, 2018, 26(3): 1
- [34] Duan CS, Zhou LX, Wang JH, et al. Impact of laparoscopy of levels of serum sICAM-1, IL-8, TNF- α and immune function of children with acute suppurative appendicitis [J]. *Chin J Nosocomiol*, 2017, 27(14): 3323-3326
- [35] Li FZ, Shan CT, Zhuang B, et al. Comparison of the Clinical Effect of Laparoscopic Appendectomy and Open Appendectomy on Children with Perforated Appendicitis and the Impact on the Serum CRP and PCT Levels [J]. *Progress in Modern Biomedicine*, 2018, 18 (7): 1322-1325